
弊社のSDGsの取り組み



グループ創業：1993年5月

代表 ：波夛野 賢（53歳）

事業内容：建設工事の請負・設計・企画・分譲・不動産の

売買仲介・賃貸事業

健康事業・飲食事業 観光事業 シェアキッチン

従業員 ：97名 社員 58名 パートアルバイト39名

平均年齢：39歳 男女比率 45％:55％

売上高 ：39億円 （リヴ・リヴプラス・四辻連結）

会社概要



リヴのネットワークで地域課題を解決する



「ＳＵ・ＢＡ・ＫＯ」プロジェクト（２０１６年５月完成予定）

2016年 リ ブランディング



会社概要
事業領域（建設・不動産）

1建築事業

【新築】
・注文住宅（フル/セミオーダー）
・リノベーション・リフォーム
・ガーデン・エクステリア
・分譲住宅
・大型木造建築
・FCON・公共事業

不動産事業

・中古物件再生再販
・不動産仲介等
・賃貸事業

注文住宅

リノベーション

コンセプト型分譲住宅
大型木造建築

ガーデン

築50年の社員寮を
起業家シェアハウスに

団地をリフォーム



会社概要
大型木造建築



会社概要
健康事業



会社概要
飲食事業



会社概要
その他事業（シェアキッチン・キッチンカー・宿泊事業）



地域の課題への取組

地産木材活用
大手に真似できない取組

京都大学の研究
（宇治キャンパスでの実験棟）
→建設地に近い産地の木材は
シロアリ、腐朽菌の被害を
受けにくい

地産材の活用は、
・大手が真似できず
（対応しにくい）
・高耐久

加えて、
・地域経済
・地域の環境
（治水改善、CO２削減）
に効果が高い



地域の課題への取組

大型木造ビル
「地産木造ビル」への取組

2015年に
自社ビルの木造ビル建築
をきっかけに、
現在11棟目を受注
・商業ビル
・福祉施設
・事務所ビル
・集合住宅
様々なジャンルの建物に対応



SDGｓ、三方良し

大型木造ビルは
「SDGｓ」「三方良し」の建物
お客様にも大きなメリット

会社のブランディング
・ブランディングに伴う
セールストークの強化

・競合他社との差別化
・社会問題への取組姿勢
を木造ビルで発信。

・建物性能（特に断熱性）
・固定資産税
などにもメリット



SDGsの取り組み

「地産地消」をコンセプトに地元京都府産木材
を活用し、日本が誇る千年以上培われた
木造建築の技術による大型木造建築物
（木造ビル）の建設・普及の実現で、
持続可能な開発を達成するための３つの主

要素（「経済成長」「社会的包摂」「環境保護」）
の調和の実現に貢献する。
また、環境に配慮した森林保全と木材有効利
用の活性化により新たな資産価値の創造
及び持続可能な建物づくりを促進する。



会社のブランディング

ブランディング①
大型木造ビルは
世界・国の問題解決に貢献

計算式

温室効果ガス排出量 － 森林吸収分等 ＝ ゼロ

・再生エネ？
・原発？
・革新技術？

森林の活性化
・森林整備
・木材活用
→木造建築の推進

・カーボンストック
（木材のCO２貯蔵効果）

森林税
（森林環境税）

2024年より課税予定
の新税制
2019年より
（赤字国債）にて
市町村支給スタート

「2050年に、温室効果ガスをゼロにする」

木造建築の世界大会も秋に開催



地域の課題を解決

ブランディング②
大型木造ビルは
地域の問題解決に貢献

地元企業の取組 → ４+αの「地」を活かす

①「地元」の材料 → 地産木材の活用・林業活性化

②「地元」の企業・職人 → 地域活性

③「地元」の建物・街並み風景
→ 地域の強靭性・気候風土

④「地元」の応援 → 行政・地域諸団体のフォロー

+「地球」環境 → 木材の持続可能性、CO２削減



お客様の活用事例

木造ビルの受注・ブランディング成功事例
→建物の差別化で、社員さん、提供サービス
などに過度な負担をかけずに、ブランディング

事例①
保育園（長岡京市）
・「子どもと地域に優しい

京都府内産木材で建てられた
保育園」

・食育などの方針と合わせ、
建物を使ってブランディング

・5年予定が、わずか2年で、
定員いっぱいに

事例②
高齢者複合施設
・「心と身体に優しい
京都府内産木材の施設で
健やかに長生きを」

・職員さんからも、断熱性、
木材の香り、脚の疲れにくさ

など好評をいただいている
・木造施設だけ、2年目で満室。
２棟目も受注、4月着工予定



他都道府県へのノウハウ共有

地域工務店（建設会社）への
ノウハウ共有

地産木造ビル推進本舗
同じ志をもつ、地域工務店に
・ノウハウ共有
・コンサルティング
（営業・設計・施工監理支援）
・案件紹介を行っている。
現在、関東・関西を中心に
８社が加盟
２年目に入り、
加盟店様の実例も始まっている。

←藤沢市「MIYUプロジェクト」



「ＳＵ・ＢＡ・ＫＯ」プロジェクト（２０１６年５月完成予定）


